

lunes 16 de noviembre de 2020

La infancia de Canarias pide más esfuerzo en la lucha contra la pobreza y la desigualdad y avanzar en sostenibilidad

La Laguna acoge el IV Encuentro de Ciudades Amigas de la Infancia del Archipiélago, el primero que se celebra de forma virtual



La Laguna ha sido la sede oficial del IV Encuentro de las Ciudades Amigas de la Infancia en Canarias, un evento que se celebró el pasado sábado (14 de noviembre), por primera vez de forma virtual, y en el que las y los representantes de los siete consejos de Participación Infantil y Adolescente del Archipiélago elaboraron un manifiesto en el que muestran su preocupación sobre los “graves” efectos sociales, económicos y medioambientales que está suponiendo la pandemia. Casi 30 jóvenes acordaron solicitar a las administraciones públicas más esfuerzo en la lucha contra la pobreza y la desigualdad, además de para garantizar el acceso a la tecnología o avanzar hacia la generalización del uso de las energías limpias y la creación de más espacios verdes.

Estos son algunas de las conclusiones de un extenso debate, marcado por la Covid-19, tanto en el formato del Encuentro como en las reflexiones sobre los 17 objetivos de desarrollo sostenible que se analizaron en esta jornada, organizada por el Área de Bienestar Social del Ayuntamiento de La Laguna y a la que, desde su respectiva ubicación y mediante streaming, se sumaron las y los miembros de los consejos infantiles de los siete gobiernos locales integrados en las Ciudades Amigas de la Infancia (CAI) de Canarias, que son los cabildos de Tenerife y Fuerteventura y los ayuntamientos de Los Realejos, Puerto del Rosario, Santa Cruz de Tenerife, Santa Lucía de Tirajana y La Laguna.

El concejal de Bienestar Social de La Laguna, Rubens Ascanio, dio, mediante videoconferencia, la bienvenida a los asistentes a “un encuentro muy esperado, en el que hemos estado trabajando desde hace casi un año y que hemos tenido que celebrar en un nuevo formato por las condiciones sanitarias, aunque esto también nos permite acercar el Encuentro a los hogares de muchísimos ciudadanos y ciudadanas a través del canal de YouTube del Área (<https://www.youtube.com/channel/UCifDLJQnIYVvJ5JdWGYZQZw>) [<https://www.youtube.com/channel/UCifDLJQnIYVvJ5JdWGYZQZw>]”.

El edil destacó que “este evento es muy importante para hablar de futuro y presente, porque no podemos construir un futuro y un presente sin la participación de la ciudadanía, más en un año en el que tenemos que abordar, aún con más énfasis, cómo hacer nuestros municipios, islas y territorios más amigables con las personas y, especialmente, con la infancia, que es una de las que está sufriendo especialmente las consecuencias de esta crisis”.

La presidenta de UNICEF Comité Canarias, Rosa Gloria Suárez de Vergara, agradeció al Ayuntamiento de La Laguna su implicación y recordó que la participación es muy significativa dentro del ámbito de los derechos de la infancia. “El trabajo de participación infantil es tan fundamental y tiene un efecto tan emocionante que mueve las conciencias, no solo de los participantes, sino del entorno en el que viven, de sus familias y de la ciudadanía. Este es uno de los grandes proyectos dentro de UNICEF, en el que la propia infancia y adolescencia se vuelca en crear un mundo mejor”.

Las y los representantes de los siete consejos participantes manifestaron que “queremos poner voz a nuestra percepción sobre la Agenda 2030. Corresponde a los estados desarrollar sus compromisos y a nosotros y nosotras formar parte activa de su desarrollo como ciudadanos y ciudadanas de pleno derecho. Esperamos que se nos escuche y se nos ayude a difundir nuestras propuestas como parte del compromiso general, y les invitamos a conocer los detalles del documento general en nuestra plataforma: plataformaciacanarias.org/manifiesto [<http://plataformaciacanarias.org/manifiesto>]”.

En este documento, han recopilado sus propuestas de acción en materias como la pobreza, una alimentación sana y saludable, salud y bienestar, una educación de calidad, inclusiva y equitativa; la igualdad de género, agua limpia y saneamiento, energías limpias y sostenibles, empleo digno, innovación e infraestructuras, reducción de las desigualdades, ciudades y comunidades sostenibles, producción y consumo responsables, la acción por el clima, la vida submarina y la biodiversidad terrestre, así como medidas para la protección, justicia y paz, y la necesidad de fortalecer los lazos entre territorios para mejorar la calidad de vida de las personas.

Ciudad Amiga de la Infancia

Ser Ciudad Amiga de la Infancia implica el compromiso de los gobiernos locales y sus aliados para lograr los objetivos marco de la iniciativa. Así deberán trabajar para que cada niño y niña sea valorado, respetado y tratado justamente dentro de sus comunidades, y que sus voces se escuchen y consideren en las normativas y políticas públicas, en los presupuestos y en todas las decisiones que les afectan. Además de esforzarse para garantizar que tengan acceso a servicios esenciales de calidad, vivan en entornos seguros y limpios, y que tengan la oportunidad de disfrutar de la vida familiar, el juego y el ocio.

UNICEF promueve, mediante esta iniciativa, el compromiso de los gobiernos locales con la Convención sobre los Derechos del Niño, el tratado internacional más ratificado del mundo y al que se sumó España en 1990, un marco jurídico que compromete a los firmantes a realizar todos los esfuerzos posibles para hacer realidad los derechos allí recogidos para los niños y niñas, como titulares de derechos.

Así, una Ciudad Amiga de la Infancia tiene, como pilares fundamentales, el diseño de políticas públicas eficaces y que promuevan los derechos recogidos en la citada Convención, la promoción de la participación infantil y adolescente, así como el impulso de alianzas entre todos los actores relacionados con la infancia en el ámbito municipal.

